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Acta CD/ENA 115/ 2014

Reunidos en sala de reuniones de la Escuela Nacional de Agricultura “Roberto Quiñónez”, 

a las dos de la tarde del día seis de noviembre de dos mil catorce; los siguientes 

miembros del Consejo Directivo de la Escuela Nacional de Agricultura “Roberto 

Quiñónez”: Licenciado Daniel Américo Figueroa Molina, en su calidad de Presidente del 

Consejo; Licenciado Ever Saíd Zelayandía Torres, Director Propietario; Ingeniero Joaquín 

Rosales, Director Propietario; Ing. Fredy Edgardo Fuentes , Director Suplente; Ing. Wilber 

Alexánder Campos, Director Suplente; Ing. José Miguel Cámbara Zimmerman, Secretario 

del Consejo. Se inicia la reunión con la verificación del quorum y la agenda siguiente: 

PUNTO UNO. Establecimiento de Quorum. PUNTO DOS. Aprobación de la Agenda; 

PUNTO TRES. Lectura y aprobación y firma del Acta número ciento catorce. PUNTO 

CUATRO. Situación de proyectos en ejecución. PUNTO CINCO. Plan de producción de 

la ENA. PUNTO SEIS. Nombramiento de subdirector general. PUNTO SIETE. Informe 

del Director General. PUNTO OCHO. Varios. Desarrollo de la Agenda: PUNTO UNO. 

Establecimiento de Quorum. ACUERDO UNO. Se establece el Quorum con la 

participación de cuatro miembros propietarios del Consejo Directivo. PUNTO DOS. 

Aprobación de la Agenda. ACUERDO DOS. Se aprueba por unanimidad la agenda. 

PUNTO TRES. Lectura, aprobación y firma del Acta número ciento catorce. ACUERDO 

TRES. Se aprueba por unanimidad el Acta número ciento catorce y para constancia 

se firma. PUNTO CUATRO. Situación de proyectos en ejecución. 1. Planta lechera. El 

Lic. Daniel Américo Figueroa, presidente del Consejo Directivo, solicitó una explicación 

sobre los problemas en la ejecución del proyecto. La Inga. Mayra Violeta Cabrera, jefa 

UACI, explicó la situación en que se encuentra el proyecto, indicando que la ejecución del 

mismo se planificó realizar en dos etapas: La primera consistió en la remodelación de la 

obra civil, la cual se encuentra finalizada; la segunda, comprendería el sistema eléctrico, 

pintura epóxica y el equipamiento, lo cual se encuentra pendiente de ejecución. La Inga. 

Cabrera, explicó que la segunda fase del proyecto sufrió atrasos, debido a que en su 

momento se tuvieron dificultades en la adquisición de los equipos, pero que a la fecha ya 

han sido adquiridos y se encuentran en la ENA, pero para concluir con la obra se necesita 

reforzar el monto requerido con $6,305.61 de fondos propios. El Ing. José Miguel 

Cámbara, Secretario del Consejo, informó, que desde el inicio de su gestión, puso todo su 

empeño en solucionar este problema, a tal grado que ya se tiene identificada la fuente de 

recursos para que se concluya con la obra. El Lic. Ever Saíd Zelayandía, recomendó que se 

asigne una persona responsable y con los conocimientos necesarios, que asegure que el 

trabajo se realice de la manera adecuada, asegurando el buen funcionamiento. El Consejo 

Directivo, luego del análisis respectivo, acuerda: ACUERDO CUATRO. El Consejo 

Directivo, acuerda solicitar al Director General, agilizar en la medida de lo posible los 

trámites administrativos, para disponer del complemento de fondos necesarios para 

concluir con los trabajos de remodelación de la planta lechera, según programa de
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trabajo el 12 de enero de 2015. 2. Situación del rastro. La Inga. Mayra Violeta Cabrera, 

jefa UACI, informó que este proyecto es financiado por AID, por un valor de $234,270.00, 

de los cuales se realizó una transferencia a la ENA de $75,000.00. Explicó que para este 

proyecto, se realizó en el año 2013 una licitación, en la cual el monto el monto ofertado 

por los proveedores sobrepasaba el monto presupuestado para el proyecto, declarándose 

desierta. El Lic. Daniel Américo Figueroa, presidente del Consejo, propuso que sería 

conveniente primero conocer el proyecto, para tener elementos de juicio para discutirlo, por 

lo que el Consejo Directivo, acuerda: ACUERDO CINCO. El Consejo Directivo acuerda 

solicitar a la Ingeniera Mayra Violeta Cabrera, jefa UACI, enviar vía correo 

electrónico a los miembros del Consejo Directivo, el provecto de construcción del 

rastro. PUNTO CINCO. Plan de producción de la ENA. El Lic. Daniel Américo Figueroa, 

dijo que es necesario elaborar un plan de producción para el año 2015, el cual debe estar en 

concordancia con el plan académico, con el objetivo de que la producción se constituya en 

un elemento formativo del estudiante, así como lograr la integración de la teoría con la 

práctica. Presentó el organigrama institucional trabajado por el Consejo Directivo, 

indicando que con este organigrama se pretende proporcionar una formación adecuada de 

los estudiantes. PUNTO SEIS. Nombramiento de subdirector general. El Lic. Daniel 

Américo Figueroa, en su calidad de presidente del Consejo Directivo, propone nombrar y 

darle posesión al Ing. Luis Guillermo Merino Leonor, como Subdirector General, 

mencionando que es un profesional con mucha experiencia en el área agropecuaria y capaz 

de contribuir a mejorar la calidad educativa de la ENA. El Consejo Directivo, después de 

analizar el perfil profesional del Ing. Luis Guillermo Merino Leonor, considera que es la 

persona idónea para acompañar la gestión del Director General, por lo que acuerda: 

ACUERDO CUATRO. El Consejo Directivo, por unanimidad, aprueba el 

nombramiento del Ing. Luis Guillermo Merino Leonor, como Subdirector General de 

la ENA, dándole posesión de su cargo, a partir del día uno de diciembre de dos mil 

catorce. PUNTO SIETE. Informe del Director General. 1. El Ing. José Miguel Cámbara 

Zimmerman, informó que el día jueves 6 de noviembre de 2014, se llevó a cabo inspección 

de jueza que lleva el caso de la toma de tierras cultivadas de caña, propiedad de la ENA. 2. 

Cumplimiento de compromisos adquiridos entre autoridades y representantes de la 

Coordinadora de sindicatos del MAG. El Ing. Cámbara, informó que ya se entregó a 

empleados de fondos propios, el monto de carácter retroactivo y la canasta alimenticia a 

empleados que devengan un salario de hasta setecientos cincuenta dólares, con lo que se 

honra los compromisos adquiridos por las autoridades del MAG y empleados de la ENA. El 

Consejo Directivo, considera que es conveniente que se elabore un informe al Sr. Ministro 

de Agricultura y Ganadería sobre el tema, por lo que acuerda: ACUERDO CINCO. El 

Consejo Directivo, acuerda solicitar al Director General, enviar al Sr. Ministro de 

Agricultura y Ganadería, un informe detallado sobre las acciones realizadas, que 

permitieron el cumplimiento de compromisos adquiridos entre autoridades y
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representantes de la Coordinadora de sindicatos del MAG, el 6 de mayo de 2013. 

PUNTO OCHO. Varios. Sin otro particular más que hacer constar, se da por finalizada la 

presente, a las seis y treinta de la tarde del día seis de noviembre de dos mil catorce.

Lic. Daniel Américo Figueroá Molina 

Presidente de Consejo.

Ing. Joaquín Rfosales 

Director Propietario.

Ing. Freay Edgardo Fuentes 

Director Suplente

/er SajxLwayandía Torres 

Director Propietario

Her pam pos

Director Suplente

José Migui 

Secretario

bara Zimmerman


